



甲斐市立玉幡小学校 学校だより 第7号

# 千一ム玉幡

平成30年 7月10日(火)

校長 望月和彦

## 学校開放日～授業参観と情報モラル教室～

本校では、学校経営方針「毎日が楽しく学びのある学校にしよう」を実現するために6つの柱を設け、その6番目に「児童の安全・安心な生活を守り、保護者や地域に開かれた学校づくりに努める」という柱があります。具体的取組として保護者や地域の方々に、学校・学年だよりをはじめとする各種だより、ホームページなどで学校や児童の様子を伝えたり、実際に学校に来ていただき、授業や行事の内容、児童の学校生活の様子を見ていただいたりしています。



6月28日(木)は「学校開放日」でした。保護者や地域の方々に3校時から5校時まで、休み時間も含めて、自由にすべての授業や子どもたちの様子を参観していただきました。普通教室での国語や算数などの教科の授業もあれば、プールや屋外での活動の様子も見ていただきました。授業の中では、きめ細かな指導を行うための少人数授業や複数教員によるチームティーチングの授業、デジタル教科書などICTや大型TVを活用した授業など学力向上のための取組なども一部見ていただきました。日程の中で、3・4年生とその保護者には4校時に、5・6年生とその保護者には5校時に、体育館で「情報モラル教室」に参加していただきました。講師のKDDIの安田憲央やすだのあきさんが、パソコンや携帯電話、スマホ、インターネットの危険性と正しい使い方について、映像を使いながら説明してくれました。まだ利用させていないご家庭もあろうかと思いますが、利用させる際には保護者が子どもと利用するときのルールを確認し、保護者の指導のもとで利用させることが大切だということを改めて確認することができました。

学校開放日に参観していただいた方の合計は211人でした。お寄せいただいたご感想、ご意見の一部を掲載します。紙面の都合上、内容が以ているものは省略したり、長文については要点のみにさせていただいたりしています。ご要望等については検討し、今後の学校運営に役立たせていきます。ありがとうございました。

### 【授業について】

- 授業の様子や子供の成長がみられて嬉しかったです。時間に幅があるので、仕事の合間に行くことができ助かりました。
- 皆が積極的に手を挙げている姿に感心しました。算数の授業を参観しました。楽しく計算機を使ったり教科書で集中したり授業が飽きずに進められていいなと思いました。
- 家庭科の授業でした。針と糸を使ってボタン縫いをしていましたが、なかなか大変らしく苦勞してやっていました。家庭科の授業を見られることはなかったので良かったです。
- 俳句の授業は個人の考え方の違いなどがよくわかり楽しかった。
- 玉幡小の児童は静かに授業を聞いている姿は素晴らしいと思います。
- 6年生の算数の授業は3グループに分かれていてとても良いやり方だなと思いました。
- 今年度から各教室にエアコンを設置してくださることで快適に過ごせる環境ができてよかったです。
- 3～5校時と午前中から午後にかけて参観可能なのはすごく良いと思います。普段の授業風景が見られた感じで良かったです。
- 皆笑顔で先生の話の聞いたり、手を挙げたりして元気なのがよかったです。当番の生徒がよく見て注意したりよい姿勢の子をほめたりよかったですと思いました。外は暑かったですが、楽しく皆でシャボン玉をのめる姿を見ることができました。
- 算数の授業で今どんなことをやっていてどういう様子なのかを見ることができてよかったです。いつも丁寧にご指導いただきありがとうございます。
- 授業内容も昨年と比べるとむずかしくなりましたが真剣に取り組んでいる様子でした。クラスの雰囲気も落ち着いている感じで安心しました。
- 本物のバッタを見たり体のつくりを描いてみたり楽しそうな授業でした。
- 算数の授業でしたが子ども達が問題に取り組む姿勢がとてもよかったです。先生お二人が子ども達の机へ向かい一人一人に声



をかけていたので、問題が理解できないときは先生に声がかかりやすくよいことだと思いました。

○家庭科と算数の授業を参観しました。家庭科は和やかな雰囲気だったので楽しそうなクラスの様子がわかり良かったです。一人一人の手技をみていくのは大変なことだと思います。丁寧に見て回ってくださりありがとうございます。算数の授業は家庭科とは一変し授業に集中している児童の姿には感心しました。先生の声が後ろまでよく聞こえ黒板も見やすく一緒に考え発見しながら詳しく説明してくださっていました。勉強が苦手なわが子が、授業がわかりやすく楽しいとっていました。見て納得しました。

○普段先生がどのように教えているか、また、子ども達の授業での取り組み方を見ることができよかったです。壁や廊下にも児童作品が丁寧に貼られ、学校ではいろいろなことをお友達や先生とともに一生懸命取り組んでいるんだと感心しました。

○子育てに行き詰っているときに授業参観という行事があつてよかったです。算数の問題が難しくなると集中が途切れちゃう子もいましたが、国語の発表の場面では緊張や照れる様子も微笑ましくて、でも質問にはきちんと答えていて、入学しているいろいろな成長しているんだと思いました。また先生が子供を叱るときも目線を同じにして頭ごなしに言うのではなく、叱る理由をわかりやすく伝え諭してくださってとてもよかったです。

○とても良い雰囲気での授業が進められていて安心しました。お友達同士で助け合つて発表している姿も見られ仲の良さを感じました。授業も複数あったのでゆっくり見られました。

○自分の思ったことや考えたことを発言するシーンでは、1・2年生のころよりもだいぶ成長が感じられる意見を話していたので感心しました。

○プールの授業を参観しましたが、みな楽しみながら授業をしていたと思います。宝拾いなどプールを楽しめるゲームを取り入れてよいと思います。

○プールの様子と算数の授業を見せていただきました。当日とても暑かったのですがプールの授業は安全に無理のないようなスケジュールで安心しました。水位の調整もしてあるため子どもも怖がらず入れている様子でした。午後はエアコン使用のため快適でした。

○今の授業はほとんどデジタルでびっくりしましたが、とても分かりやすく子ども達も楽しそうでした。少しずつ難しくなり手を挙げるまでによく考えている姿によく頑張っているなあと感じました。学校で楽しく授業している姿が見られると親もうれしくなります。

- プールの授業で体調が悪い子への配慮を
- 視力の弱い子への配慮を
- 学校開放日の解放時間を長く
- 集中できる子とそうでない子の差
- 発表するときの声を大きく
- 授業の進度が速くて心配

#### 【情報モラル教室について】

○スマホはまだ当分の間、持たせる予定はないが利用することで予測される良い点悪い点を考えるきっかけになり良かったと思う。ルールやマナーなどしっかり話し合つて理解したうえで活用していくようにと思うが、実際の場面になるとどうなるか不安な面がある。講師から山梨県は警察や教育庁、消費生活センターでの相談体制が他県より充実していることをうかがうことができたことはよかったです。

○暑い中での講演だったので講師の先生、子供たちも大変だったと思うが子ども達も静かに聞いており感心しました。

○毎日のように使っているスマホやゲームですが、大人がきちんと理解していなければ子どもも正しく使えないと思うので、勉強になりました。ありがとうございます。

○子ども達には少し難しい話もありましたが、わかりやすい動画も見られてよかったです。家でもゲーム機などの設定確認をしようと思いました。

○親もSNSを使っていますが、子どもに使い方を教えると歩きスマホ・メルカリは使つてはダメ(小学生がメルカリを使うことに驚きましたが)とか勉強になりました。

○危ないからダメだと止めるのではなく、危険を予知できる力を養うことが大事だと思つているので様々な事例とともに子ども達に伝えてくださりありがたかったです。

○携帯に興味を持ちだしたので便利なことだけでなく怖いことや友達とのかかわりにも影響が出るということを知る良いきっかけになりました。

○日頃からスマホを見る時間を決めていますが、もっと親が関心を持って注意していかないと危険な目になってしまうのでネットは便利ですがもっと違うことに興味を持ってもらえるようにしていきたいです。

○今の子ども達にとっても身近なユーチューブや携帯、SNSに関する危険行為、事案を子ども達に話していただき大変良い機会だったと思います。

- 音楽室など冷房の入る部屋で
- 水筒持参で
- 音声が聞きづらかった
- 講師の話し方が少し速かった
- スマホを持たない選択も教えてほしい

#### 【その他】

○教室や掲示物等きれいになっており学習しやすい環境が整っていると感心しました。

○教室に掲示されていた皆の絵がとても上手で、個性が出ていたように思います。七夕の願いも子供の夢や希望が見られてよかったです。写真も貼つてありよかったです。

○子どもが難しいと思つている授業の教え方がきになっていたの、知れてよかったです。先生も丁寧に細かく教え一人一人の児童の様子を見ながらわかりやすく教えていておうちでも参考にしてみます。

- アクティブラーニングを取り入れた授業風景や子供たちの様子を見たい
- 登下校の安全防犯対策について親・子・学校で考え確認できる場を
- 学校開放日や学童保育の来校者に対するセキュリティ対策



